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Jn der Dölauer Heide kann man jetzt
ein niedlich merkwürdiges Naturſpiel aus dem

J orſchen der Urſache

hre Klappen
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Eine Pflanze die neckt

flanzenreiche beobachten An den Zäunen um
ldhaus herum gedeiht üppig eine

Frautartige Pflanze mit geſägten Bläüttern
Man kann ſie leicht für eine Brenneſſel halten
Aber ſie hat kleine gelbe und violett gezeichnete
Blumen die aufrecht in lockeren wenig blütigen
Trauben ſtehen und faſt ſo wie beim Ritter
ſporn nach hinten in einem geraden Sporn auslaufen Die Seltſamkeit ruht in den Früchten
Wer nämlich im Vorbeigehen dieſe Pflanze wenn
auch nur unbewußt zart und leiſe berührt der
empfindet an Händen oder andern entblößt ge
haltenen Körperteilen nicht ſelten einen Reiz
als wenn man mit feuchtkühlem Sande beworfen
würde Man ſtutzt und man kann fich im erſten
Augenblicke die Urſache nicht erklären Hunde
die in dem Kraut herumſchnüffeln machen bei den
plötzlichen Briſen ins Geſicht und in die Ohren
die drolligſten Grimaſſen im Lauſchen und Er

Die Pflanze neckt nämlich
diejenigen welche ihre Nähe fühlen laſſen Beim
leiſeſten Berühren ſchleudert ſie ihre reifen
chwarzen Samenkörner mit Kraft weit fort in
dem die rer Feſres aufſpringt und

ich wie Uhrfedern blitzſchnell nach
nnen zuſammenrollen

Wunderbar ſo ſorgt dieſe einjährige Pflanze
ür ſchnelle und weite Verbreitung ihrer Art
on dem Tun hat ſie aber auch ihren Namen
zie heißt Springkraut lateiniſch Impatiens das
o viel bedeutet wie ungeduldig weil die Pflanze
nit der Abgabe ihrer Frucht nicht ſo geduldig
vartet wie andere Hier handelt es ſich um das
einblütige Springkraut J parviflora Esammt aus der Mongolei und iſt erſt ſeit kurzer
zeit bei uns einheimiſch Die Familie umfaßt
egen 140 Arten die ſich auf die warme und ge
näßigte Zone verteilen

Eine auch für unſere Flora noch in Betracht
ommende und gleichfalls aus dem Orient ſtam
nende Verwandte iſt die an feuchten Waldſtellen
hattigen Quellen Bächen und Gräben zitronen
jelb blühende mit hafte gekrümmten Sporn
rusgeſtattete großblumige Balſamine jenes mitdem ſinnvollen Namen belegte und für die
Blumenſprache bedeutungsvolle Noli me tan
rere Rühr mich nicht an eigentlich
Impatiens nolij tangere Jndes dürfte der All
zemeinheit noch mehr bekannt ſein die aus Oſt
ndien ſtammende bei uns gern in Töpfen und

Härten gezogene Balſamine J balsamine mithren ofen weißen oder bunten einfachen oder

refüllten Blüten Gleichfalls aus Jndien ge
lommen und bei uns jest zur Bienenzucht ange
flanzt und von da aus zuweilen auch verwildert
ſt J glauduligera rotblühend Wenn
nan die nach einem Berühren erfolgenden ſelbſt
ätigen Bewegungen dieſer Pflanze ins Auge

ſaßt muß man zu der Annahme gelangen daß
dieſe a mpfindungen haben wie man

Leiſtners

s auch bei der Mimoſe beim Sonnentau u a
eobachten kann

n das etwa ein kleiner Beweis dafür daß
zie Pflanzen auch Nerven beſitzen

Schleuſe Trotha
Am Unterpegel wurde heute ein Waſſerſtand

von 1,64 m e Die Schleuſe paſſierten
dahn N D mit Stückgut talwärts Dampfer
Thüringen mit Stückgut talwärts

Amflichr Wetterdienſt
Das Nordſeetief löſt ſich langſam auf wodurch

zie Wetterlage eine Beruhigung erfährt Die
Ibkühlung durch die letzten Regenböen war ſehr
eträchtlich Jn den höheren Lagen des deutſchen
Nittelgebirges ift bereits Schneefall eingetreten
Das Schlechtwettergebiet über Nordweſtdeutſch
land wird uns nicht mehr beeinfluſſen Es wird
uns nur zeitweiſe ſtarke Bewölkung bringen Vor
wiegend heiteres Wetter ſteht in Ausſicht ſo daß
bei der herrſchenden Jahreszeit ſtarke Temperatur
gegenſätze zwiſchen Tag und Nacht eintreten
werden

Vorherſage Fortſchreitende Beſſerung
vorwiegend heiter eventuell trocken

Halſcher W ericht 27 9 9 Uhr abends8 9 7 Uhr morgens Barometer Millimeter 753 1 753,2
dermomse er C 10 7 9 Rel Feuchnakeit 63 65
Wind SW2 SW2 Waxtmum der Temporatur am 27 0
14 5C Minmmum in der Nacht vom 27 9 zum 28 8 C
Niederſchläge am 28 9 7 Um morgeus 1,2 w

Jubiläen
Am 1 Oktober begeht Herr Landſchaftsdirektor

Bertram in Halle ſein 25jähriges Dienſtjubi
läum bei der Landſchaft der Provinz Sachſen

Am 1 Oktober blickt der Direktor und Mitin
haber der Eduard Müller G m b Herr Paul
Tille auf eine 25jährige erfolgreiche Tätigkeit

J in der ſeit 1862 beſtehenden Geſellſchaft zurück

Geſchäftsjubiläum Am 1 Oktober feiert die
über Halle hinaus bekannte Firma Friedrich
Müller Papier und Bureaubedarfshaus Leip
ziger Straße 29 das 40jährige Geſchäftsjubiläum
Der weiten Kreiſen u a auch als langjähriger
Obermeiſter der Buchbinderinnung bekannte und
hochgeachtete Jubilar hat es verſtanden durch
taſtloſes Schaffen und in weitblickender Weiſe in
vier Jahrzehnten ſein Geſchäft aus beſcheidenen
Anfängen zu einem führenden Hauſe zu ent
wickeln Seit einer Reihe von Jahren durch die
Mitarbeit ſeiner Söhne ſind neben der Buchbin
derei der Vertrieb moderner Bureaumaſchinen ſo
wie ſpäter eine eigene Reparaturwerkſtatt dafür
hinzugetreten
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Munter ging s in der geſtrigen Sitzung wieder
her Es wurde viel geredet Aber wenn wieder
holt die Herren Redner begannen Jch wollte
nur dasſelbe ſagen wie mein Vorgänger ſo
wirkte das nicht erhebend Ach ja manche Rede
war wirklich überflüſſig weil ſie der Nachbar von
derſelben Fraktion ſchon ebenſo ſchön gehalten
hatte

Selbſtverſtändlich beherrſchte wieder der Stadt
bankſkandal die Diskuſſion Namentlich die
Sozialdemokraten führten von neuem in der
ſchärfſten Weiſe den Kampf gegen die beiden
Bürgermeiſter Sie erklärten ganz offen Unſer
Ziel iſt die Beſeitigung beider

Tatſächlich hat man auswärts durch ſolche
Reden ſchon vielfach den Eindruck hervorzurufen
verſtanden als ob es demnächſt in Halle Ober
bürgermeiſter und Bürgermeiſterpoſten zu erben
gäbe Zwei Oberbürgermeiſter von auswärts
die anſcheinend einen mehr als ſcharfen Blick fürs
Aktuelle beſitzen haben in aller Stille in den
letzten Tagen das Terrain ſondiert und wiſſen
laſſen ſie ſeien durchaus bereit die Bürde des
Amtes in Halle auf ſich zu nehmen Fixe
Menſchen

Geſtern brachten übrigens die Sozialdemo
kraten eine neu Nuance in die Sache Sie ließen
erkennen daß für ſie in die Angelegenheit ein

Kampf zwiſchen dem Oberbürgermeiſter und
dem Regierungspräſidenten Grützner

ihrem Parteigenoſſen hineinſpielt Und ſie be
kannten öffentlich daß ſie dabei auf ſeiten Grütz
ners ſtehen

Mit dieſer Feſtſtellung haben ſie ihre Poſition
ſicher nicht geſtärkt Aber ihnen und den Kom
muniſten kommt es ja in erſter Linie bei der
ganzen Sache auf das agitatoriſche Mo
ment an Die bürgerliche Mehrheit ſoll weg
gefegt werden Darum dieſer Kraftaufwand

Die Bür r die ebenſo energiſch in der
Stadtbankaffä e für reinen Tiſch zu ſorgen be
müht ſind werden den Herren das Konzept ver
derben

Um den Siegesbrunnen entſpann ſich
ein grimmer Streit Stv Michel als Referent
des Ordnungsblocks empfahl 1500 M für den
Abbruch und 29009 M für den Wiederaufbau zu
bewilligen Aber vor dem Wiederaufbau wollen
wir den Entwurf ſehen und den Platz kennen
lernen Stv Hoffmann gleichfalls vom
Ordnungsblock hebt hervor daß die Bürgerſchaft
den Parkplatz gern als Denkmalsplatz hätte Sie
iſt aber auch zufrieden mit dem Platz am Wal
hallatheatéer

Stv vndt Deutſchvölkiſch ſpricht ſich
energiſch gegen den Abbruch aus Schon in den
Ferien habe ſeine Fraktion einen Dringlichkeits
antrag eingebracht um den Abbruch zu verhüten
Das Denkmal chrt die rig der deutſchen
Stämme Wir kennen keinen beſſeren Platz dafür
als den Marktplatz Kunſtanſchauungen die man
jetzt für die Verlegung ins Feld führt ſind
wandelbar Wir halten auch jetzt noch unſeren
Antrag aufrecht

Stv Kutſchbauch Komm Der Abbruch
ſteht ja ſchon vor dem Abſchluß Mit den 1500 M
für den Abbruch ſind wir gern
Aber nicht mit den 20000 M für den Wieder
aufbau Künſtlerkreiſe Zuruf aus der Verſamm
lung Gehören Sie dazu Neuer ruß Es
handelt ſi e nicht um den Bubikopf ſind
empört über dieſes Denkmal Ein ganz verfehltes
Machwerk Architektoniſch paßt es gar nicht in
ſeinen Rahmen Am Walhallatheater hat es
allerdings 9 ke ne architektoniſche Wirkung
Die 20000 die für den Wiederaufbau ver
langt werden ſollte man unter die alten
Veteranen verteilen damit ſie nicht in der Stadt

Die Zeit von 1870/71 war keine
große Zeit

Stv Schaumburg erklärt ſich namens der
Sozialdemokraten in gleichem Sinne
Stv Pfeiffer Hausbeſitzerfraktion Ob

künſtleriſch oder unkünſtleriſch das kommt hier
gar nicht in Frag Die Verkehrsverhält
d waren entſcheidend für die Verlegung des
Denkmals Uns bleibt es das Zeichen einer
S Zeit und uns genügt es daß unſere

äter es als künſtleriſch und wertvoll ſchätzten
Den Platz wo es künftig ſtehen ſoll muß uns
aber der Magiſtrat nennen

Stadtbaurat Joſt Nachdem wir die Um
formerſtation auf dem Parkplatz errichtet haben
erſcheint mir das Denkmal dort nicht an richtiger
Stelle Die Gartenverwaltung hat zudem vor
den Parkplatz neu auszugeſtalten

mit Blumenbeeten und Ma Gecken
Zwiſchen Jnduſtriebauten dort paßt das Denkmal
nicht Wohl aber würde der Platz am Walhalla
theater geeignet erſcheinen eine verwandte Stim
mung auszulöſen

Stv Finger wendet ſich gegen die Kom
muniſten Der Angriff auf das Denkmal und
auf die große Zeit von 1870/71 ſei ihm vor
gekommen wie ein Schlag gegen die eigene Mutter
Er weiſt namens aller nationalen Kreiſe die
r ehenven Ausführungen mit Entrüſtung

u

Stv Kilian erklärt Wir wollen die Sache
ſo lange hingauns ſehen bis Stadeéverordneten

Der Siegesbrunnen am Walhalla
NAus dem Stadötparlament Zuſtimmung zur neuen Kommunalbank Angriffe
von links Oberbürgermeiſter und Regierungspräſiöent Die Frage der Ver
antwortung Vor einer KVeuregelung der Bewirtſchaftung der ſtädtiſchen Güter

wahlen ſind Dann wollen wir darauf hinweiſen
daß Sie in einer Zeit der Not und der Arbeits
loſigkeit 20 000 M für ein unnützes Denkmal
ausgeben

Stv Hirſch Ordnungsblock ſtellt den Ant
trag das Denkmal am Walhallatheater wieder
aufzubauen Dieſer Antrag wird angenommen

Und dann kamen die Vorlagen und Anträge
die die Stadtbank betreffen Stv Ritter vom
Ordnungsblock ſprach ſich für das ſogenannte Er
mächtigungsgeſetz aus wonach den ſoliden
Firmen unter den Kunden der Stadtbank auch
weiter nach ſtrenger Prüfung der Kreditwürdig
keit Kredite gegeben werden ſollen Die An
gliederung an die Girozentrale und die gemein
ſame Errichtung einer neuen Bank einer halliſchen
Kommunalbank bei der die Stadt und die Giro
entrale mit je 250 000 M beteiligt ſind emph er

Namens der Sozialiſten ging St Schaum
burg ſofort wieder zu ſchärfſten Angriffen gegen
die Stadtverwaltung über Wir begrüßen daß
h e Seydel gegen ſich das Diſziplinar

verfahren beantragt hat Wir wundern uns daß
die Staatsanwaltſchaft in der Sache nicht ſchärfer
zugreift Wir verlangen daß das Diſziplinar
verfahren auf den Oberbürgermeiſter Rive aus
gedehnt wird weil er ſchon am 25 Mai 1925 von
den Eigenmächtigkeiten Bergers von den verluſt
reichen Engagements gepußt hat Er hat nichts
getan in der Sache Eins aber hat er unter
nommen er hat den Regierungspräſidenten bei
jeder Gelegenheit lächerlich zu machen verſucht
und hat Fern ihn eine Aktion in Berlin ver
anlaßt ir ſind aber auch tätig Hweleg und

e dieſen Plan durchkreuzt ir werden
bald re gegen Obecbürgermeiſter Rive

nen Stellung nehmen Für uns iſt er ab
getan

Bürgermeiſter Seydel Mit Unrecht wird
hier die Verantwortung des Herrn Oberbürger
meiſters betont Jch trete dieſer Behauptung aus
drücklich entgegen Die Oberaufſicht über die
Stadtbank hat nach dem Statut nicht der Ober
bürgermeiſter ſondern der Magiſtrat Der Magi
ſtrat beſitzt 10 Dezernate der Oberbürgermeiſter
müßte ſich verzehnfachen wenn er alle 10 Dezer
nate bis ins einzelne beherrſchen wollte

Nur der Dezernent trägt die Verantwortung

Für die Stadtbank bin ich der Dezernent Wie
weit ich belogen bin mit welchen Mitteln man
mich getäuſcht hat das zu klären iſt gegenwärtig
ein Verfahren anhängig Die Verſammlung hat
es bisher abgelehnt in ſchwebende Verfahren
einzugreifen Jch hoffe daß ſie danach auch jetzt
verfährt

Stv Lehmann Ordnungsbloch fragt an
ob die neue Kommunalbank nur die alten Konten
fortführen oder auch neue Geſchäfte machen ſolle

Stadtrat May entgegnet die Kommunal
bank werde natürlich weitere Geſchäfte
machen wollen Gegenüber Ausführungen des
Kommuniſten Günther betont er daß mit der
Aera Berger Schluß gemacht ſei Wir wollen
die ſoliden Kunden aber nicht abdroſſeln Die
Verantwortung für die künftigen Geſchäfte der
neuen Bank tragen nicht wie befürchtet wird die
Stadtverordnete ſondern ſie trägt die Kredit
kommiſſion Die Stadtbank hat vom 1 Aug bis
23 September noch insgeſamt 30 000 M Kredite
gegeben eine geringe Summe wenn man über
legt daß in jener Zeit über 1 Mill alte Kredite
abgetragen wurden Wir wollen verſuchen für
die neue Bank die Genehmigung bis zum 1 Okt
zu erlangen Was die

Bemühungen um die Hama
anlangt ſo ſteht die Kreditkommiſſion auf dem
Standpunkt daß die Geſellſchaft in irgendeiner
Form fortgeführt werden muß aber ſelbſtver
ſtändlich nicht von unſerer Gemeinde Die fünf
Millionen die wir durch eine Anleihe zum Aus
gleich der Verluſte der Stadtbank aufnehmen
wollen fließen natürlich nicht in die Kommunal
bank hinein ſie ſind ja im weſentlichen als ver
loren zu erachten

Sto Mundt Deutſchvölkiſch wendet ſich
gegen die Ermächtigungsvorlage Mit den kleinen
Krediten iſt den Kunden die faul ſind auch nicht
mehr zu helfen und wer noch lebensfähig iſt
bleibt es auch ohne die Fortführung der Kredite

Stv Kilian Komm haut erſt gegen das
Bürgertum los gegen den Kapitalismus und
kritiſſert dann die Sozialdemokraten abfällig
weil ſie entgegen ihrer Haltung im Haushalts
ausſchuß jetzt plötzlich für die Ermächtigungsvor
lage ſind Er iſt für Fortführung der
Stadt bank in eigener Regie Die faulen
Kunden kann man abtrennen und in einer Geſell
ſchaft beſonders vereinigen um ſie dann all
mählich zu ſanieren Wahrſcheinlich denkt er an
ſo eine Art

Faule Kunden G m 6 H
Jm übrigen behauptet er von ſich und ſeinen
Leuten ſie trauen es ſich zu mit Geſchicklichkeit
und Energie die Stadtbank durch die Miſere
durchzubringen und geſund zu machen Herr
Kilian ſucht ſchon lange auswärts nach einer
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paſſenden Kommunalverwaltunggsſtelle Wie
wär s wenn man ihn hier zum Sanitäts
rat für die kranke Stadtbank machte

Nachdem noch die Debatte eine ganze Weile
fortgeſponnen iſt kommt ein Antrag der Kommu
niſten 40 Proz der Sparkaſſengelder für Hypo
theken zu reſervieren

Stadtrat May Der Kreditausſchuß wird
auch ferner Mittelſtandskredite geben ſofern die
erforderlichen Sicherheiten vorhanden ſind Der
Kredit an den Mittelſtand wird auch in
Zukunft gepflegt werden Wir wollen uns ferner
bemühen entſprechend den Wünſchen von links
in die Verwaltung der neuen Kommunalbank
zwei Verbraucher hineinzubekommen ſtatt des vor
geſehenen einen Was die Hypotheken anlangt
ſo ſind ſie durch die Sparkaſſe nicht vernachläſſigt

orden 40 Proz der Sparkaſſengelder werden
für Neubaukredite benutzt

Bei der Abſtimmung werden die Vorlagen Er
mächtigungsgeſetz Verſchmelzung der Stadtbank
mit der neuzugründenden Kommunalbank an
genommen ebenſo der Antrag den W zu
beauftragen zu erwägen ob ſich eine Wieder
beſchäftigung der 100 Arbeiter der Hama die
durch die Betriebsſtillegung infolge Kredit

riehung brotlos geworden ſind ermöglichen
äßt

Bei der Vorlage wonach für elektriſche Lei
lungen auf dem ſtädtiſchen Rittergut Reideburg
1800 Mark verlangt werden gab Stadtrat
Fiſcher die Erklärung ab daß in 14 Tages
etwa eine Vorlage zu erwarten iſt welche die
Frage ob ſtädtiſche Regie oder nicht

für alle ſtäötiſchen Güter
regeln ſoll Ueber die Verpachtung von Reide
burg ſei bisher nicht einmal verhandelt Die Ver
ſammlung bewilligte nur 1000 Mark für die
u Leitung und beſchloß auch eine zweite

eſung
Von der umfangreichen Tagesordnung wurde

noch eine Reihe von Punkten im Geſchwindtempo
erledigt Die Mittel für die Straßenbeſpren
gung werden um 4500 Mark verſtärkt die Mittel
ür Futterbeſchaffung des Zoo um 18 000 Mark
em Austa r Grundſtücken Braune Hoſpital

Pfarre und Kirche Ammendorf ſtimmt man zu
erner dem Verkauf von Bauſtellen an der Mozart
traße an Maurermeiſter Tutenberg Die Vor
lage wonach der Magiſtrat die Handwerk
kammerumlage auf die Stadt übernehmen will
wird abgelehnt weil die Handwerker darin keine
Vergünſtigung ſehen Dem Ausbau von Ställen
in der Artilleriekaſerne zum Aſyl für Obdachloſen
ſtimmt man zu

Nächſten Montag iſt eine neue Sitzung

Ultimo Markt
Auf dem heutigen Wochenmarkt machte ſich die

bekannte Oede vor dem Monatsletzten bemerkbar
Jn Rebhühnern Gänſen uſw war das Angebot
nicht groß Selbſt der Hirſch war im Kühlraum
hängen geblieben Reichliches Angebot in Obſt
und Gemüſe konnte über die Tatſache nicht hinweg
täuſchen daß auch hier der Verkauf zu wünſchen
übrig ließ Pilze waren allenthalben angeboten

Die Gedächtnistafeln des Siegesbrunnens
Heute werden vom Kriegerdenkmal auf dem

Marktplatz die Platten mit den Namen der Ge
fallenen abgenommen Sie kommen nicht zu den
anderen Stücken des Denkmals ſondern werden
im Rathaus ſelbſt aufbewahrt

Zwei Fälle von Leuchtgasvergiftung
Eine 55 Jahre alte Ehefrau aus der Kohl

ſchütterſtraße wurde geſtern früh von ihrem Ehe
mann in der Küche tot aufgefunden Der Arzt
ſtellte Leuchtgasvergiftung feſt Kränklichkeit ſoll
den Anlaß zur Tat gegeben haben

Unlängſt wurde ein bieſiger Kaufmann aus
der Pfälzer Straße ſchwer erkrankt in die Klinir
eingeliefert Er iſt dann dort geſtorben Wie ſich
herausſtellte hat der Dreißigjährige der
Nahrungsſorgen hatte einen Selbſtmordverſuch
unternommen Er nahm Veronal und vergiftete
ſich mit Leuchtgas

Vor dieben iſt nichts ſicher
Da ihm ſchon öfter einmal was geſtohlen

wurde verſteckte ein Bauunternehmer ein Faß
Teer nach Schluß der Arbeit in einem Hausflur
der Lindenſtraße der ſorgfältig verſchloſſen gehalten wurde Früh war das Faß Teer im e
wicht von vier Zentnern verſchwunden Man
hatte es trotz der Vorſichtsmaßregel gemauſt

In Nacht wurde an 2 Stellen der Stadt
eingebrochen Aus einem Schuppen auf dem
ſtädtiſchen Lagerplatz beim Schlachthof ſtahlen
Spitzbuben zwei Treibriemen der eine iſt 9 Meter
lang und 12 Zentimeter breit der zweite 5 Meter
lang und 9 Zentimeter breit

Andere Zunftgenoſſen ſtatteten einem Lebens
mittelgeſchäft in der Gr Klausſtraße einen Be
ſuch ab Sie ſtahlen Wurſt Schinken und der

Sachen Vielleicht ſind es die
elben Spitzbuben die vorgeſtern ig ein Lebens

mittelgeſchäft in der Merſeburger Straße ein
brachen und ſich auch dort ausgiebig für den Win
ter verproviantierten
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Geſtern bot ein Mann im Rorden der Stadt
ein Paar gute HerrenLangſtiefel zum Kaufe an
Trotzdem der Preis lächerlich billi war wollte
niemand kaufen Schließlich merkte Verkäufer
daß irgend jemand einen Polizeibeamten auf
ſeine Verkaufstätigkeit aufmerkſam machte Er
ſetzte ſich mit ſeinen Stiefel in Trab und war

auf einen in ſchnellem Tempo vorbefahrenden

ſtkraft n drr e re ſelbſt drückte ſich und ward

r

rauhe



Die Reformbedürftigkeit der
Gewerbeſteuer

Außerordentliche Mitgliederverfammlung der
Dertſchen Volkspartei Ortsgruppe Halle

Die zum Montag abend nach dem Mars la
Tour einberufene ſehr ſtark beſuchte außer
ordentliche Mitgliederverſammlung der hieſigen
Ortsgruppe der Deutſchen Volkspartei nahm zu
nächſt eine Entſchließung an in der dem Führerder Partei Reichsaußenminiſter Dr Streſemann

vollſtes Vertrauen ausgeſprochen wird
Darauf ergriff Landtagsabg Neumann das

Wort zu einem außerordentlich rm und
umfaſſenden Referat über Die eform
bedürftigkeit der Gewerbeſteuer
die in kurzer Zeit den Landtag von neuem be
ſchäftigen wird

Dr Neumann führte aus Die Klagen über
die Höhe der Gewerbeſteuer und ihre Veran
lagung haben ſeit dem Finanzausgleich des
Jahres 1924 ganz rtrgir zugenommen Da
mals waren 200 bis 250 Millionen Mark Ein
nahme aus der Steuer vorgeſehen heute beläuft
ſich dieſe Summe in Wahrheit auf 400 bis 500
Millionen Auch heute ſind noch wenn auch
ſelten Fälle denkbar in denen Gewerbe
treibende die Steuer auf den Verbraucher ab
wälzt Dazu iſt natürlich nur ein wirtſchaftlich
Starker über der Stehender in der
Lage immerhin iſt es aber ein Zeichen dafür
daß auch die nicht gewerblichen Kreiſe an dieſer
Frage intereſſiert ſind

ie Gründe für die ſtarke Anſpannung der
Gewerbeſteuer liegen hauptſächlich darin da
den Gemeinden vom Staat nur 20 bis 25 Prozent
der vereinnahmten Steuern zur Verfügung be
laſſen werden Darunter nehmen die Realſteuern
und vor allem aber die Gewerbeſteuer den
größten Raum ein
Bei einer Neuregelung der Gewerbeſteuern
ſind vor allem folgende 6 Punkte zu begchten

1 Die Abſicht des Staatsrates die geſetzliche
Beſtimmung aufzuheben nach der die Nachfür 1925 das doppelte der Voraus
zahlungen nicht überſchreiten dürfen das muß
im Jntereſſe einer gerechten Veranlagung und
ſt er Gleichmäßigkeit der Beſteuerung drei
jährige Durchſchnittsveranlagung erſtrebens
wert verhindert werden

2 Die Freigrenze von 1500 Mark kann noch
höher geſetzt werden Zu fordern iſt ein Aus
gleich zwiſchen freien Gewerbebetrieben und
rer ſchaften da durch die Richtanrechnung
der D re et auf den ſteuerpflichtigen
Betrag die übrigen Gewerbetreibenden unver
hältnismäßig höher belaſtet find

3 Die Doppelbeſteuerung derGrundſtücke micht aufhören

4 Pacht und Mietzinſen für das gewerbliche
Grundſtück ſind ebenſo wie auch die Schuldzinſen
von der ſteuerpflichtigen Maſſe

Finden dieſe Punkte im gemeiwſchaftlichen
Sinne ihre Erledigung dann wird die Gewerbe
ſteuer keine fo ſondern nur noch eineZuſchlagsſtener zur Vermögensſteuer darſtellen
Das iſt außer aus Gründen der Sparſamkeit und
der Anlage Vereinfachung ſchon aus dem Grunde
wünſchenswert weil dadurch auch die drückende
Sonder und RNebenbeſteuerung des deutſchen
Friagt im Dawesplan mehr hervortritteine flere Beurteilung unſerer ſchweren Finanz

not ermöglicht und damit einer Reviſion des
Dawesplanes die Wege ebnet

Nachdem der Redner unter ſtarkem Beifall
der Verſammlung geendet hatte ſtellte Herr
Mathy den neugewählten 1 Vorſitzenden der
Ortsgruppe Herrn Stadtmedizinalrat Dr
Schnell vor der für das in ihn geſetzte Ver
trauen dankte und tatkräftige Förderung der

rteiziele verſprach Dann ergriff der zweite
eferent des Abends Stadtverordneter und

Rechtsanwalt Dr Gümtz das Wort zu ſeinem
mit großer Spanang erwarteten Vortrage über

die Stadtbankaffäre
Der Redner wandte zunächſt energiſch

gegen die von der Linkspreſſe in Umlauf geſetzte
Anwahrheit der Bürgerblock habe die Gelahr nicht
erkannt und tatenlos anwachſen laſſen Der An
trag die Angelegenheit zunächſt dem Rechts und
dem Geſchäftsausſchuß zu überweiſen iſt der ein
zige Weg der begangen werden kann wenn man
es mit Klärung der Schuldfrage ſachlich ernſt
nimmt im Gegenſatz zu den Linksparteien
die von Merſeburg aus inſpiriert nur politiſch
r Ziele verfolgen Sollte ſich ein
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gewerblichen

erſchulden der ſtädtiſchen Auf
jichtsorgane herausſtellen dann
wird der Bürgerblock keine Rück
ſicht kennen Vor allem führte der Redner
Klage über die Stadtfremdheit der beiden Bürgearten u k r darüber daß ein
er en eits vorliegtn der ſehr lebhafen Diskuſſion ſprachen u a

die Stadtverordneten Merkel und Dir Schulz
die noch einmal unterſtrichen daß es ſich hier um
einer Kampf Merſeburg Halle han
delt Die zur Debatte ſtehende Angelegenheit war
ſehr dazu geeignet die müter erhitzen zu
laſſen und ſo kam es mehrmals zu recht ſtürmi
ſchen Szenen bis man ſchließlich einſtimmig das
Verhalten des Bürgerblocks billigte

Nachdem noch eine Entſchließung gefaßt wor
den war die Reich und Länder auffordert Eiſen
dahnattentate unter Ausnahme zu ſau und mit
Zucht haus und Todesſtra ahndenſchloß die Verſammlung gegen 512 Uhr Soh

Ausſtellung des Kunſtvereins
Der Halleſche Kunſtverein veranſtaltet in der

Zeit vom 29 September bis 19 Oktober eine
Ausſtellung von Oelgemälden Aquarellen und
Zeichnungen Karl Hofers der ſeit 1920
Profeſſor an der Akademie für bildende Künſte
in Berlin iſt

Die entſcheidenden Wendepunkte in Hofers
künſtleriſchem Leben waren die Aufenthalte in
Rom und Paris Jn Rom wandelte Hofer auf
Marées Bahn und geſtaltete Bilder in der Art
monumentaler Wanddelgration Jn Paris kam
Hofer unter den Einfluß der Kunſt Cezannes die
ihn eine andere Richtung nehmen ließ Die
Formen und Farben werden lebhafter in dieſer
Zeit wo er ſich außerdem mit den Großmeiſtern
der franzöſiſchen Malerei des 19 Jahrhunderts
von Delacroix bis Gauguin auseinanderſett
Aber nicht das Abhängigſein ſondern das Anders
und Selbſtändigſein macht Hofers Bedeutung aus
Seine vornehme Auffaſſung iſt von eigentümlich
herber Art und gibt ſich in grobflächig gebrochenen

Ein halleſches Tuberkuloſe Krankenhaus
in Mötzlich

Jn der geſtrigen Stadtverordnetenſitzung
wurden auf Vorſchlag des Magiſtrats Mittel in
der Höhe von 210 000 Reichsmark bewilligt zum
Ankauf des zurzeit Herrn Schönemann gehörigen
auf Mötzlicher Flur gelegenen 60 Morgen großen
Grundſtücks um dort ein Tuberkuloſekrankenhaus
zu errichten

Dieſes Grundſtück eignet ſich mit ſeinen bereits
vorhandenen Baulichkeiten beſonders durch den
weitläufigen ſchön angelegten Park durch ſeine
freie Lage ohne dabei allzu weit von der Stadt
entfernt zu ſein beſonders gut für dieſen Zweck
und deshalb ſind außerdem noch im Rahmen der

q neu aufzunehmenden Anleihe 350 000 Reichsmark
zum Zwecke des Ausbaues und der Einrichtung
der rn Räume eingeſtellt um auf
dieſe eiſe die Möglichkeit zu ſchaffen dem
dringenden Bedürfnis einer beſſeren Ver
ſorgung der Lungenkranken abzuhelfen
Die Stadt beabfichtigt auf dieſem Gelände

ein Tuberkuloſekrankenhaus mit zunächſt
96 Betten

zu erſtellen das allen modernen Anforderungen
gerecht werden ſoll Es ſtellt eine ſolche Kranken

anſtalt die J Verbindung einer Heilſtätte
mit einem Krankenhaus dar das bedeutet daßſowohl Leichtkranke dort in vorzüglicher Weiſe
untergebracht und d werden und ähnlich
wie in einem Lungenſanatorium eine Kur durch
führen können als auch ſchwerer Kranke denen
ein Heilſtättenverfahren nach den jetzt beſtehenden
Gepflogenheiten nicht mehr zugänglich iſt Auf
nahme und Beſſerung ihrer Leiden erfahren
können Nicht zuletzt auch ſchafft eine derartige
Krankenanſtalt die dringend erwünſchte Möglich
keit diejenigen jetzt in ihren Familien unter
ebrachten Kranken zu verſorgen die dadurch daß

Bazillen aushuſten eine ſtändige große Ge
ahr für ihre Umgebung und die Haupturſache
zur Weiterverbreitung dieſer Volksſeuche ſind

Bei der allgemeinen Bedeutung die gerade in
unſerer heutigen Zeit die wirkſame Bekämpfung
der Tuberkuloſe für die Volksgeſundheit hat ſoll
das neu zu errichtende Tuberkuloſekrankenhaus
ſowohl für die Stadt Halle ſelbſt
als auch für die Bewohner ſeiner
näheren und weiteren Umgebung einewirkſame Ergänzung der bereits Feſtehenden Ein

richtungen zur Bekämpfung der Tuberkuloſe für
alle Bevölkerungsſchichten bilden

L

Formen wobei die Farben in ſilberig Grau ge
brochen ſcheinen Der Künſtler ſteht heute auf
der Höhe ſeines Schaffens

Die Ausſtellung der Werke Hofers findet in
der ehemaligen Garniſonkirche am Domplatz ſtatt

Das Evangeliſche Vereinsbaus
als Kirchenamt
Aus der Kreisſynoda

Die Kreisſynode Halle Stadt hat ſoeben ge
tagt Der Vorſitzende Superintendent Meinhof
berichtete das Ableben des früheren Hallenſer
Pfarrers Butz und den Ankauf des Ev Vereins
hauſes Mittelſtraße als kirchliches Gebäude für
Unterbringung des Kirchenamtes für kirchliche
Vereinstätigkeit uſw

Pfarrer Wagner erſtattete den Bericht über
Aeußere Miſſion Die Bevölkerung Halles bringt
auf den Kopf umgerechnet noch nicht vier Pfennig
im Jahr für die Miſſion auf Da in den Monaten
Januar bis März 377 480 Menſchen ins Kino ge
angen ſind ſo bringt Halle bei einem Durch
chnittseintrittspreis von 50 Pfennig im Jahre
2,50 M je Kopf der Bevölkerung fürs Kino auf

Ausgedehnt war die Ausſprache über die Um
wandlung des Titels Generalſuperintendent in
den Titel Biſchof Für rund Biſchof
titels waren nur 18 Stimmen eine Stimme ſetzteſich ſogar für Verleihung des Titels Erzbiſchof an
den geiſtl Vizepräſtdenten des Oberkirchenrates
ein Mit 41 Stimmen angenommen wurde der
Antrag Loofs

Die Kreisſynode Halle Stadt bittet die
Generalſynode ſich der Einführung des Biſchof
titels in der Landeskirche entſchieden wider
S weil und ſolange er einzelnen geſchloſſenen
Provinzialkirchen unannehmbar erſcheint

Planvolle Körpererziehung in der Schule

Die Praxis
Jm Rahmen der pädagogiſchen Tagung über

Körpererziehung fanden am geſtrigen VormittagVorſührunßen arbeitsſchulgemäßen
Unterrichts durch Grund und Volks
ſchulklaſſen Knaben und Mädchen ſtatt
Das Wertvolle bei einer r iſt immer
das Umſetzen der Theorie in die Praxis das ge
ſtaltende Leben das die Erkenntniſſe die wir ge
winnen aus den Vorträgen Wirklichkeit werden
läßt Eine ſolche Fülle von Anregungen drängte
ſich den Beobachtern auf daß es ſchwer iſt irgend
etwas Beſonderes hervorzuheben Alles was ge
boten wurde war gleichwertig gut in Form und
Jnhalt und ſtand auf einer Höhe die dem Turn
a in den halliſchen Volksſchulen alle Ehre

macht
Wer zurückdenkt an ſeinen eigenen Turnunter

richt in der Schule der konnte auf den erſten Blick
erkennen daß die Entwicklung des Schulturnens
in ganz neuen Bahnen wandelt

er Einblick in die praktiſche Schularbeit
öffnete uns erſt die Augen für den ungeahnten
Reichtum deutſchen Turnens Alles Mechaniſche
Drillmäßige verſchwunden Alles atmet Leben
läßt ein Mitſchwingen der Seele verſpüren

Das natürliche Turnen das gezeigt
wurde war altes deutſches Volksgut heraus
geboren aus der deutſchen Volksſeele wie es ſich
noch hier und a t leider in immer mehr
verſchwindendem in den Kraft und Ge
ſchicklichkeitsſpielen des deutſchen Volkstums da
wo es ſich noch rein erhalten hat Welch dank
bare Aufgabe zeigt ſich hier der Schule dieſes
Volksgut wieder zum Leben zu rufen ehe es ganz
im Schoße der n verſinkt

Die praktiſchen e führten unsaber auch in ſehr inſtruktiver Weiſe ein in das
Sonderturnen wie es in den halliſchen
Volksſchulen getrieben wird Dieſes Sonder
turnen vor allem den Rückenſchwächlingen
die mit dem Problem des Menſchen den rege
in guter aufrechter n zu tragen nicht
fertig werden s Weſentliche dieſes Turnens

datum Haltungserziehung nicht als
aſſenbetrieb ſondern in kleinen Gruppen und

in ganz individueller Behandlung
Die Vorträge des zweiten Tages galten auch

Fr der Praxis des Tuxrnunterrichts Rektor
indermann Halle ſprach von der Rot

wendigkeit der V Turnſtunde inder Schule und von der Möglichkeit ihrer Durch
führung

Von hohet Warte aus berichtete der beredte
und immer wieder hinreißende Direktor der

ußi en 4 chule für Leibesübungen Dr
uen Spandau Aber Ziel und AUrbelts

weiſe des Turnunterrichts in den Knabenſchulen
Als E zur dazu nicht minder wertvoll
waren die 8 hrungen der Kontektorin Sei
Halle über Wege und Ziele der körperlichen Er
ziehung in der Mädchenſchul

Der Abend brachte wieder einen ganz be
r Genuß Die Vorführungen der
Frauenſchule und des Turnlehrerinnen Seminars in Halle legten Zeug
nis davon ab zu welcher Höhe unſer deutſches

r r gebracht werden kann Dieſe Vor
ührungen gaben uns aber auch den Schlüſſel für

die wunderbaren Leiſtungen unſerer halliſchen
Volksſchulkinder am orgen Nur wenn der
Lehrer der Leibesübungen in den Schulen alle
Leibesübungen am eigenen Körper ſelbſt erlebt
kann er auch ſeine Schülerſchar zum körperlichen
Erleben führen

Die erſte Volksſchulrektorin in Halle
Die Lehrerin Frl Emma Barthel in Halle

wurde zur Leiterin der Neumarktſchule für Mäd
chen gewählt Sie iſt die erſte Rektorin an einer
Volksſchule in Halle

Die Biene Maſa und ihre Abenteuer
Die Kulturfilmgemeinde vermittelte am Mon

tagabend ihren zahlreich erſchienenen Mitgliedern
die Bekanntſchaft mit dem Film Die Biene Maja
und ihre Abenteuer nach dem Roman von Walbde
mar Bonſels Die Biene Maja erblickte das Licht
der Welt zur Zeit der Regierung der Königin
Helene VIII nteuerluſt ergriff ſie Außer

m war Revolution im Bienenſtaat ausge
brochen So flog ſie auf und davon in fremde
Gegenden ſie kannte die Schrecken der
Wald und Wieſenwildnis noch nicht Jm Graſe

e fürchterliche Ungetüme wie Grash und
meiſen ein gräßlich anzuſehender Drach die

Menſchen nennen ihn ein kleine Räupchen ver
ſetzt Maja in Angſt und S en Ein Haſe
ſpringt mit ſeiner Familie vorbei Ein Brummer
v ihr von dem Tode ſeines Kollegen den
der Froſch gefreſſen habe Und ſchon v es auch
mit dem Brummer vorbei Biene Maja wird
von einer Kreuzſpinmne gefangen aber der Miſt
käfer Kurt ein drolliger Kerl rettet ſie Schließ
lich macht ſie die große Schlacht der Horniſſen

gen die Bürger ihres Bienenſtagates mit Nachbeeren Kampf ſiegen die Bienen und Maja

wird von der Königin gelobt und geehrt vor dem
ganzen Volke

Reben der reizenden Begebenheit iſt der Film
intereſſant durch die Aufnahmen aus der Klein
welt des Jnſektenreiches Alles was da zu
rer Füßen kribbelt und r wird unter
dem Vergrößerungsglas zu Ungeheuern ganz ab
ſonderlicher Art Das Publikum im Thaliaſaal
unterhielt ſich ausgezeichnet

Modeſchau bei Huth

Gedämpfte Muſik empfängt uns beim Eintritt
in den mit großen orientaliſchen Teppichen ſtim
mungsvoll dekorierten Raum der bis auf den
letzten Platz beſetzt iſt Langſam ſchreiten die
Mannequins eine breite Treppe herab und führen
wiegenden Ganges nach den ſchmeichelnden Klän
gen des Saxophons die neueſten Modeſchöpfungen
vor Herrliche Sachen wurden gezeigt die manchen
Wunſch laut werden ließen

Ueberall herrſcht das Bluſige vor bei den
Mänteln den Nachmittags und Abendkleidern
Mantel und Kleid ſind jedoch keine unbedingte
Stoffeinheit mehr ſie brauchen auch in der Farbe
nicht mehr übereinzuſtimmen Bei den Mänteln
dominiert der Tulpenärmel man ſieht aber auch
lange ſchlanke Sie ſind reich mit Pelz beſetzt
der häufig in der Farbe des Stoffes eingefärbt iſt
Die Glocke iſt verpönt Das kurze kleine Cape
iſt verſchwunden das Komplet behauptet ſ49 da
gegen immer noch Bei den Nachmittagskleidern
ſah man ganz entzückende Modelle aus blauer und
roter Seide leicht angeſchoppt manchmal mit
Franſen beſetzt Die Jackenkleider für den Herbſt
haben meiſtens Pelzbeſatz ganz ſchlanke Figuren
können auch die kurze Jacke tragen

Bei den Abendkleidern iſt dem perſönlichen
Geſchmack weitgehend Spielraum gelaſſen Alle
Stoffe ſind vertreten Etwas ganz Duftiges war
ein roſafarbenes Backfiſchkleid mit lauter Tüll
volants aber auch Sammet wird gern verwendet
Ein hellblaues Sammetkleid dazu ein Weißfuche
rief helles Entzücken aller Zuſchauerinnen hervor
Das große Abendkleid wird gern in ſchillernden
Farben gehalten mit Perlen oder Pailletten be
ſetzt auch goldene und ſilberne ſah man Auch
hier kommen die Franſen in Mode die dem Gan
zen etwas Lebhaftes e Recht beliebt ſind
Schals und Tücher in bunten abgeſtimmten

arben mit Spitenmalerel und Metalleffetten als
leberwurf Sehr apart war ein viereckiger dlauer

Schal der wie ein Mantel getragen werden kann
Zum Schluß wurden Pelze vorgeführt die an Koſt
barkeit alles in den Schatten ſtellten Dr W

Die Zahlung der Jnvaliden und Unfallrenten
für Oktober findet beim Poſtamt 2 Thielenſtr 2a
ſtatt am 1 Oktober für die Nr 5000 am
2 Oktober für die Nr 5001 bis Schluß Zahlzeit
vom 1 bis einſchließlich 6 Oktober von 8 Uhr
vorm bis 2 Uhr nachm ab 7 Oktober von 12
Uhr vorm und 6 Uhr nachm

An Dr Harangs Höhere Lehra n alle RobertFramzStraße 71 hen im letzten Schuljahr
8 Schüler die Reifeprüfung 1 Schüler die Aufnahme
prüfung für Oberprima 3 Schüler für Unterprima
2 Schüler für Oberſekunda 1 Schüler für Unter
ſekunda 8 Schüler für untere Klaſſen und 9 Schüder
Leg t federbanderräfuns frühere Einjährig Freiw

ung

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen
Stadttheater Heute Gaſtſpiel von Fritz Kortner

als Herodes in Hebbels und Mariamne
mit der übrigen Beſetzung Erſtaufführung Die
Vorſtellung beginnt wie gewöhnlich um 8 Uhr Die
erſte Wiederholung der großen Gilbert Operette Das
Weib im Purpur findet am Donnerstag ſtatt

Walhalla Theater Nachdem Bühne und Zuſchauer
raum des Walhalla Theaters vergrotzert woroben ſind
wird das Theater am 2 Oktober wieder eröffnet
Direktor Curt Olfers der Leiter des Leipziger
Operettenhauſes am Dittrichring früher Neues Oper
rettentheater wird mit dem Enſemble dieſes Theaters
ab 2 Oktober täglich gaſtieren Er eröffnet das Wal
halla Theater mit der Operette Der Opernball von
Richard Heuberger mit der er am 1 Auguſt in Leipzig
das Operettenhaus eröffnete und bringt die gleiche
m und Beſetzung wie in Leipzig

Durch Umbau und die Vergrößerung der Garderoben
ſind die bisherigen Mißſtände reſtlos beſeitigt die
früher in der Kleiderablage geherrſcht haben

109 Reblingſche Orgelfeierſtunde in der Marktkirche
morgen Mittwoch 6,30 Uhr Ur und Erſtaufführungen
u a Reger Choralphantaſie Hallelujah Gott zu
loben C Eintritt und Programm frei

Ein Wohltätigkeitskonzert zum Beſten der Alters
hilſe veranſtaltet am Sonntag dem 3 Oktober vorm
11,30 Uhr im Walhalla der Gauſängerverband Halle
Mitwirkende ſind Charlotte Kegel Käthe Weber und
Leo Schönbach am Flügel ferner der Gemiſchte Chor
von 1909 Halle ſowie der Männergeſangverein Neu
m und der BeamtenOrcheſterVerein S Anz

PF der in vielen Kirchengemeinden
unſerer Pwvinz in letzter Zeit zur Vorführung ge
bracht wurde wird am Donnerstag dem 30 Sep
tember abends 8 Uhr für die Glieder der Marien
und der Domgemeinde im Domgemeindehaus Kleine
Klausſtr 12 vorgeführt Die Glieder dieſer beiden
Gemeinden ſind eingeladen

Saalſchloß Brauerei Jeden Mittwoch 3,30 r imgroßen Feſtſaal Konzert der Bergkapelle 8 Uhr 7

abend Siehe AnzeigeSchulturnwoche des Zentralinſtituts Diens
tag den 28 September abends 8 Uhr in der
Saalſchloßbrauerei Volksabend Vortrag des
Oberturndirektors Dr Neuendorff Bedeutung
der Leibesübungen für Leben und Kultux der
deutſchen Gegenwart Mehrere Lieder geſungen
von der Konzertſängerin Fräulein Schombarg
Turneriſche Vorführungen der Jugendgruppen des
Hall Ausſchuſſes für Leibesübungen

Deume non
11 e engrenoträ uMitteilungen von Vereinen uſw werden Rudrine ä rTu ilde im DHV Diestag den 28tember abends 8 Uhr Verſammlung im chen

lichen Verein junger Männer Geiſtſtraße 29 I
Verein für das Deutſchtum im Au sgruplle Am Dormerkeg dem 30 r ren

e
ten endie Adriafrage Eintritt frei Gäſte wie

Runöfunkprogramm
Mitteldent Sender MittwoRundfunk t 10,00 e 77chaft6,00 6,20 Uhr a aftsnachrichten Rundfunk

Ünterhaltung und Belehrung 10,05 Uhr Ver
kehrsfunk und Weitterdienſt 10,15 Uhr s die

itung 11 45 Uhr Wetterdienſt undVorausſage Deutſch und Eſperanto 12,00 Uhr
Mittagsmuſik 12,5 Uhr Nauener Zeitxichen
1,15 Uhr Preſſe und Börſenbericht 3,00 bis4,00 Uhr n des Zentralinſtituts Berlin eutſche elle 3,00 UhrFrien Mann und Studienres Friebg Engliſch
ür Anfängern 3,35 Uhr Lektor Mann und
tudienrat Friebel Engliſch für Fortgeſchrittene

4,30 bis 5,15 und 5,30 bis 6,00 Uhr Nachmittags
ſonpert Mitwirkende Guſtav Fritzſche Violine
gf Schneider Violine Hans Riphahn Viola

lexander Kropholler Cello Theodor Blumer
Klavier 1 Mozart Streichquartett EsDur

2 Zwei Stücke für Violine und Klavier
5 kimskyKorſſakoffKreisler Sonnenhymne
b Wieniawſky Valſe caprice Guſtav Friſche
Theodor Blumer 3 Robert Schumann a Racht
ſtück Dur h Arabeske Theodor Blumer
4 Haydn Adagio und Tempo di menuetto a d
Sonate C Dur für Cello und Klavier Alex
ander Kro u Theodor Blumer 5 BargielTrio für Klavier Violine und Cello Dur
Theodor Blumer Guſtav Fritzſche lerander
Kropholler 6,30 bis 6,45 Uhr Reiſe urſus
6,45 bis 00 Uhr Arbeitsbericht des Sächſiſchen
Landesamtes für 7,00 bis7,30 Uhr Geh Reg Rat Prof obert Bruck
Denkma spflege 7,30 Uhr tervorausſage

rbert Eulenburg Abend 7,30 bis 8,00 Uhr
erbert Eulenburg ſpricht über ſich v 7erk 8,00 uhr Zor el Belinde Ein Liebes

ſtüc in 5 Akten von Herbert Spiel
leitung Julius Witte Perſonen BelindeLing Monnard Hvanth i Bruder ein
Menſch von altem Hans Jeiſe Gött
Altes r Eugen ihr Mann JoſefKrahe Schauſplelhaus Roger dex Jünglingihr Bräutigam Jochen Poelzig Anes The

aſer c Rogers Oheim Prof Wejnds Cäcilie Rogez Schweſter Eva Biſcho
Japivie bar oris ein ſchöner kleiner

Buckel Karl Huth Altes deaten lippt alte Diener von Hyvazinth ed t
Schauſpielhaus Der Schauplatz aller 5 Akte

iſt in Belindes Haus und a geſtern heut und
morgen 10,15 Uhr Preſſeberlcht und Sportfunk
Anſchließend Funkpranger 10,30 bis 12,00 Uhr
Tanzmuſik

in Anlagen u W Könhler HallesRadio ga ztelle Dechritzetr 2 Tel 29120
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